
郑云龙在《假日暖洋洋》中饰演姚晨的男友。

郑云龙:出生于山东青岛，中国内地音
乐剧、话剧及影视演员、歌手，毕业于北京舞
蹈学院音乐剧系。2018年，获得第3届音乐
剧学院奖最佳音乐剧男主角奖；同年，参加
声乐竞演节目《声入人心》，并拿到“最终首
席”。2019年首登央视春晚，并获得第30届
上海白玉兰戏剧表演艺术奖“新人主角奖”。
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封面新闻：第一次
演电视剧，很多网友都
说你在一些表情、肢体
的细节处理上做得很
好，有借鉴一些音乐剧
的表演经验吗？

郑云龙：其实导演
对我帮助很大，通过拍
摄，你从微表情和神态
传达出来的东西，可能
就更细腻，因为在舞台
上你做这些反应是看不
见的，即使做了台下的
观众也看不到，我们需
要更多的形式感和肢
体、包括音乐，大量的舞
台调度去帮助你完成舞
台表演。电视剧不需要
这些，通过表情传达会
更直接、更准确一些，这
跟舞台剧的表演方式是不一样的。

封面新闻：其实从《假日暖洋
洋》开机时，就有很多网友讨论你
的跨界，觉得你从音乐剧到电视剧
是“神仙下凡”。

郑云龙：大家千万不要有这种
眼光，这是挺可笑的一个说法。只
是一种尝试，也算突破吧，以前从
来没有演过。虽然大学毕业时就
有影视剧组、影视公司找过我，但
我一直没去做，觉得自己可能还
没有达到影视演员的标准，而且
也没有学过，就没有那么大的勇
气去尝试。

封面新闻：为了磨练演技，除
了表演、舞台实践，也会看大量的
影视作品吗？

郑云龙：对，我平时很喜欢看
电影，有很多演员我都觉得他们很
厉害，国内国外都有。这次演《假
日暖洋洋》最大的原因，是因为
2020年我所有的剧场工作全都停
滞了，加上我今年30岁，想趁着这
个机会做一次新的尝试，哪怕没有
得到很好的反应和效果，我觉得也
该去尝试一下。

封面新闻：现在电视剧开播
了，观众的反馈让你满意吗？

郑云龙：因为一直在忙，前两
天有个音乐剧刚杀青，还在录新
歌，包括一些演出，所以我还没有
看这部剧，打算过年的时候好好看
一看。

封面新闻：以前有过很多机会
演电影电视，为什么在音乐剧上坚
持了十年？

郑云龙：其实参加《声入人心》
之前，音乐剧就是我全部的生活。
第一肯定是热爱，就变成了生活的
常态。我刚大学毕业的时候，就想
当一个好的音乐剧演员，需要磨
练。我希望做好的作品，让自己一
点点积累起来。其实成为好的音
乐剧演员，十年根本不够。可能因
为综艺或者其他什么，影响力有
了，这个行业慢慢好起来了，我觉

得这只是开始而已，是
需要花时间的。

封面新闻：参与影
视剧拍摄的话，有自己
的选择标准吗？

郑云龙：如果有好
玩的、有意思的或者合
适的影视剧，有机会的
话会再次尝试。其实我
看到的剧本也挺多，但
我并没有考虑过什么题
材，或者有什么要求。
我觉得有时候也靠缘
分，没有过多去想过这
个问题。

封面新闻：出演《假
日暖洋洋》的原因是？

郑云龙：挺有意思
的，我从来没演过这种
角色，高俊裕跟我本人

反差还挺大的。同时也想传递一
些快乐，希望所有的剧情故事，传
达出来的都是暖意。

封面新闻：剧中跟姚晨、白宇有
很多对手戏，跟他们合作的感受是？

郑云龙：很开心。我以前看过
很多姚晨老师的戏，印象都很深
刻。跟她演戏就像追星一样，以前
只能从电视里看到的人突然要跟
她一起演戏，很神奇的感觉。跟白
宇我们私下也都很熟悉，拍戏时会
有各种各样的点碰撞出来，有些点
可能在现场拍时只是一个玩笑，导
演觉得挺好就留下来了。大家一
起拍摄，很有意思，很自然。

封面新闻：疫情原因，现在很
多舞台剧都没有办法到剧场演出，
很多戏剧人也在尝试线上演出，你
怎么看？

郑云龙：做线上音乐剧很麻
烦，它对摄制的要求非常高，现在
国内还没有一个专业的团队做过
这样的事情。我为什么一直不选
择做线上，因为我觉得会影响作品
的质量，线上演出可能从技术层面
来说，还没有达到现场演出的要
求。如果没有这方面的专业人士
来做这个事情，线上演出对这个作
品是有磨损，它就变成一种消耗。
在线上，真正好的东西观众看不
到，那我宁可不做。

封面新闻：这是一个演员的责
任和担当吗？

郑云龙：做好每一部作品，尽
全力去给观众带来不一样的感受，
这个是我对自己的要求，也是所谓
的责任和担当吧。

封面新闻：生活里你是个怎样
的人？

郑云龙：生活中就是一个普通
人，平淡无奇的一个人，很无聊，我
不爱出门，我也不爱说话，在家待
着看剧本、听歌、看书、看电影，我
没有什么特别的爱好。

封面新闻记者 荀超
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封面会客厅
随着牛年春节临近，“贺岁档”佳片云集。就在大家预测哪一部电影会大爆时，电视剧

《假日暖洋洋》正在以“神阵容”“神CP”的合家欢模式抢先贺岁。作为专业的音乐剧演员，郑
云龙“跨界”影视剧表演，就凭借出色的演技征服了众多观众的心。1月28日，郑云龙接受封
面新闻记者独家专访，分享他的跨界感受。

本色出演《假日暖洋洋》？
郑云龙：不，我的职业是音乐剧演员

作为专业
的音乐剧演员，
郑云龙“跨界”
影视剧表演，在
电视剧《假日暖
洋洋》中饰演歌
手高俊裕。他
很享受这种新
的尝试，“希望
在春节贺岁档
中，传递一些快
乐给大家。”

《假日暖洋洋》由姚晓峰执导，讲述
了在春节期间，许可依、侯昊、陈斌斌、
宋小可等三批住客分别来到“真爱度假
村”，在度假期间发生的三个温暖治愈
的浪漫故事。该剧一开场，姚晨饰演的
经纪人许可依，就遭遇了郑云龙饰演的
歌手男友高俊裕感情背叛，观众心疼许
可依“十年青春喂了狗”的同时，也把

“郑云龙演的歌手好渣”打在了弹幕上。
“我不觉得高俊裕是个坏人，因为

很多经历、压力，他可能做事情不太成
熟，比较偏激，这个都是有原因的。现
在戏才播到前半部分，等整个戏播完，
大家会对这个人物有一个完整的印象
或定义。”郑云龙透露，高俊裕这一角色

“会慢慢的、越来越反转”，至于现在是
否会被观众定义为反面角色，他并不太
在意。“每个人都有自己喜欢或者不喜
欢的角色，所谓的正面角色、反面角色，
都是角色，我作为演员的职责，就是去
塑造、表演人物。我看到剧本给我的感
觉什么样，我演出来就是什么样。没必
要为了让更多观众喜欢，就去为每个角
色‘说话’。”

成为好的音乐剧演员，十年根本不够

演员的职责
就是去塑造表演人物

作为音乐剧演员，郑云龙为观众带
来了音乐剧《纳斯尔丁·阿凡提》《变身
怪医》《小说》，他还成功参与了话剧《漫
长的告白》《德龄与慈禧》等演出，备受
观众喜爱。此次跨界电视剧领域，出
演《假日暖洋洋》，郑云龙坦言：“电视
剧的很多拍摄方法、很多表演方式都
比较陌生。这次饰演高俊裕，主要就
是凭着感觉、直觉来演，越真实越好。
至于技术层面，还谈不上，毕竟以前没
怎么拍过。”

剧中，高俊裕职业是个歌手，郑云
龙的表演入木三分，不少观众认为他是
本色出演。“我不是歌手，不是，我的职
业是音乐剧演员，所以这个角色跟我本
人没什么关系。这种艺人、歌手，包括
创作人的生活，我也没有过这类经验，
所以只是从剧本角度出发去做表演，没
有什么把生活中的东西夹在里面。”从
音乐剧到电视剧，郑云龙很享受这种新
的尝试。“现在有机会去尝试新鲜的东
西，我觉得还蛮有意思的。如果人生中
有很多东西没做过，不是挺遗憾的？！”

通过《假日暖洋洋》的“试水”，郑云
龙有了不小的收获。“我觉得以后再演
别的戏的时候，可能表演会更细腻，层
次会更多一点。但不管是音乐剧、话剧
还是电影电视剧，作为演员，我都希望
我的表演尽可能真实、自然。比如《假
日暖洋洋》这类都市、现实主义题材的
电视剧，越贴近生活越好，让人感觉表演
的越少越好。同时，它里面也有很多风
格化的桥段，就想办法做得有意思一点，
毕竟是个喜剧，节奏也不是很快，希望在
春节贺岁档中，传递一些快乐给大家。”

希望春节贺岁档中
传递快乐给大家

郑云龙


